

---

## Harzer Verkehrsbetriebe mustern die letzten Dieselbusse aus

Die Harzer Verkehrsbetriebe (HVB) setzen seit über zehn Jahren Busse mit Biomethan ein. Im Sommer sollen nun die letzten verbliebenen sieben Dieselfahrzeuge in Wernigerode ausgemustert werden und durch Gas-Busse von Scania ersetzt werden. Dann entsteht der erste nahezu klimaneutrale Stadtverkehr in den neuen Bundesländern. Eingespart werden pro Jahr etwa 100.000 Liter Dieselkraftstoff beziehungsweise rund 300 Tonnen CO<sub>2</sub>. Das Projekt wird mit Mitteln der Europäischen Union gefördert. Der Vergabe ging eine europaweite Ausschreibung voraus.

Die knapp elf Metern langen Scania Citywide LF mit Gasmotor leisten 280 PS. Gegenüber einem vergleichbaren Bus mit Dieselmotor lassen sich durch die Nutzung von fossilem Erdgas bis zu 15 Prozent Kohlendioxid einsparen. Mit dem zertifiziertem Biogas liegt die CO<sub>2</sub>-Reduktion bei bis zu 90 Prozent. Es wird von der Firma Verbio aus landschaftlichen Reststoffen und Stroh ohne Verwendung von Nahrungsmitteln hergestellt.

Die Busse sind mit 29 Sitzplätzen ausgestattet und verfügen über einen Abbiegeassistenten. An den Sitzen sind USB-Steckdosen angebracht. Die Vertragsunterzeichnung für die sieben CNG-betriebenen Citywide LF fand am Hauptsitz von Scania im schwedischen Södertälje statt. (aum)

---

## Bilder zum Artikel



Scania Citywide.

Foto: Autoren-Union Mobilität/Scania

---